

El Corresponsal de París.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administrac.ⁿ
5, rue Lamartine
París.

Año IV. ~ Núm.º 383.

París 6 de Abril de 1888.

La situación.

Nos preguntábamos ayer, en vista del resultado de la elección de presidente de la Cámara, si debía verse en este hecho inopinado, el indicio de un plan maduramente urdido y el preliminar de una lucha a muerte entre las dos fracciones republicanas que se sientan en los lados opuestos del Parlamento. Y siguiendo en el mismo orden de ideas, cabe preguntar igualmente si estamos en los comienzos de una campaña emprendida positivamente para entregar el gobierno a los amigos de M.^r Ferry antes de las elecciones municipales de Mayo.

No hay más que leer los periódicos de esta mañana procedentes de la Derecha monárquica y de la fracción oportunista para convencerse de que ese plan existe y de que no es otro que el que acabamos de indicar el objeto que se proponen los coaligados. Todos esos periódicos, en efecto, reconocen que la elección de M.^r Méline para presidente de la Cámara es debida a una coalición, y los oportunistas, especialmente, no se recatan felicitando a los diputados monárquicos "de una actitud que, si es continuada, puede enmendar muchos errores y salvar la situación."

Por lo demás, el tono acerbo que esos periódicos emplean al hablar del gabinete, los comentarios que hacen del voto del Senado limitándose a conceder quince días de vacaciones - cuando siempre se habían concedido, en igual época, seis semanas -, todo demuestra evidentemente, como antes decíamos, que el período de las luchas violentas va a renovarse, si es que ya no ha sido abierto en realidad por la elección de un adversario del gabinete a la presidencia de la Cámara, y que la política de concentración, única que podría resolver en estos momentos el conflicto, está decididamente abandonada.

En vista de este resultado, y en perspectiva tal vez la próxima caída del gabinete appena formado, la Derecha monárquica puede llenarse de júbilo. El Divida y vencerá del pri-

La prensa florentina ha sido su norma de conducta enfrente de los partidos republicanos, y no hay más que dirigir una ojeada a la situación para ver cómo la máxima de Maquiavelo se ha cumplido en una de sus partes, la principal para intentar con más o menos probabilidad de éxito, la victoria definitiva de mañana.

La prensa extranjera - El Wiener Tagblatt de Viena publica en su número de ayer un artículo criticando amargamente la elección de M.^r Méline para la presidencia de la Cámara.

Después de hacer constar que M.^r Clémenceau obtuvo un número de votos igual al de M.^r Méline, el periódico vienés dice: "No es el mérito personal el que ha valido a M.^r Méline el insigne honor de ser elevado a la suprema dignidad parlamentaria; su elección no es más que el resultado de un compromiso entre los oportunistas y los radicales moderados dirigidos por M.^r Audriens. Se ha repetido ni más ni menos que lo que sucedió cuando la elección de M.^r Carnot, es decir se ha elevado sobre el país a la personalidad más insignificante del Parlamento, sin más razón que porque el candidato oportunista ni el de los radicales podía reunir una mayoría absoluta. Nada demuestra mejor la desoladora confusión de los partidos republicanos que esta elección, en el momento mismo en que la disolución de la Cámara es reclamada a grandes gritos y en propia impotencia viene a ser el mejor estímulo para los planes ambiciosos de M.^r Boulanger. Es decir, en el momento en que sería imperiosamente necesario que un hombre energético y resuelto fuera el llamado a hacer respetar el Parlamento y sus derechos, es cuando se coloca a su cabeza un personaje que personifica la perplejidad, la inacción, la discordia y la debilidad."

La Nouvelle Presse Libre (también de Viena) augura mal del gabinete Floquet por que en su concepto, anunciando en su programa la revisión, ha asegurado un triunfo moral al general Boulanger.

La Riforma de Italia se explica la severidad con la que la prensa oportunista ha acogido el advenimiento del ministerio Floquet, por el papel secundario que en lo sucesivo representará el partido oportunista en el juego de la política, apoderado del poder sus adversarios los radicales.

Por lo demás, la prensa austriaca en general augura próximos trastornos en Francia.

El primer Consejo del nuevo gabinete. - Los nuevos ministros se reunieron por primera vez en Consejo ayer mañana bajo la presidencia de M.^o Floquet. Cada miembro del gabinete expuso sumariamente a sus colegas la situación de su ministerio respectivo. Después el Consejo se ocupó de los asuntos generales.

M.^o de Freycinet, ministro de la guerra, expuso los términos de una importante circular que se propone dirigir a los gobernadores militares de París y de Lyon, y a todos los Comandantes de Cuerpo de ejército anunciándoles su toma de posesión del ministerio.

En dicha Circular, M.^o de Freycinet explica las razones que le han determinado a aceptar las funciones de ministro civil de la guerra y los principios en los cuales entiende él inspirarse para dirigir la marcha de su departamento. Hace un caluroso llamamiento al celo y a la abnegación de todos para asegurar el regular funcionamiento de los servicios militares; e insiste, en fin, sobre la necesidad de mantener enérgicamente y en todas, garras y grados una severa disciplina en el ejército, afirmando la resolución en que está el gobierno para mantenerla y pidiendo al patriotismo de todos la seguridad de su respeto absoluto.

El general Haillet conserva por el momento las funciones de jefe de estado mayor general del ministerio de la guerra; pero si se creyere que el que obtendrá definitivamente dicho cargo será el general Warnet, nombrado recientemente Comandante jefe del 17.^o Cuerpo de ejército constituido en Clermont-Ferrand.

Septuplo asesinato. - Un telegrama de Pesth (Hungria) anuncia que en las cercanías de Temeswar se ha cometido un septo asesinato que ha llenado de espanto y consternación a aquellos pacíficos habitantes. El asesino es un parricida condenado a veinte años de reclusión y a quien se había puesto en libertad antes de la expiración de su pena, en razón a su buen comportamiento.

Este criminal entró en su población natal con la firme resolución de matar a todos aquellos que a su juicio, habían contribuido a su condena. Es así como ha asesinado a golpes de hacha a la esposa del juez de paz, al notario, a dos de sus antiguos camaradas y amigos, y finalmente a su propia mujer y a su hijo.

El partido militar alemán. — Telegrafian de Berlín en fecha de ayer que por confidencia de una persona muy allegada al emperador se sabe que este se muestra sumamente irritado contra el partido militar, que hace una viva oposición a sus proyectos, y a su política de conciliación.

Segun el Volkblatt, el emperador Federico ha llamado a su presencia a varios oficiales "que se han distinguido por la violencia de su lenguaje y se han apresurado tal vez demasiado en aclamar al príncipe Guillermo", y les ha severamente reconvenido por su conducta.

Si tenemos de creer al mismo periódico y lo que dice la Gazette de Voss "conde prever importantes acontecimientos, sobre todo en el caso en que el emperador recobrará una parte siquiera de su salud de otro tiempo. Algunas personalidades turbulentas del partido militar están amenazadas de caer próximamente en desgracia si continúan obstinándose en esta guerra sorda contra el emperador y la emperatriz."

La situación en Bulgaria. — Noticias recibidas de Sofía comunican que estos últimos días se ha distribuido clandestinamente entre las tropas de los cuarteles una proclama dirigida al ejército búlgaro, suscrita por un titulado "Comité del 7 de Agosto", en la cual se excita a los soldados a la insurrección contra el príncipe Fernando y su gobierno.

Ovación al general Boulanger. — Ayer tarde a las seis, pasando el general con su carruaje por el boulevard de Capucines fue objeto de una espontánea y entusiasta ovación.

El coche del general acaba de sufrir un accidente a causa de haberse atravesado con otro carruaje que paraba por su lado, y habiéndose descompuesto una parte esencial de su armazón, el general tuvo necesidad de apearse hasta encontrar otro carruaje que le condujera a su destino. — El general Boulanger, a quien acompañaba su amigo el Conde Dillon, fue inmediatamente reconocido por la muchedumbre, siendo entonces calorosamente aclamado. Puede evaluarse en un millar de personas el grupo de gente que le rodeaba gritando sin cesar "¡Viva Boulanger! ¡Abajo Ferry!"

Última hora.

Ha tenido lugar la entrevista de M. Floquet con los presidentes del Consejo municipal y departamental. Contra lo que auguraban los enemigos del Gobierno, la entrevista ha sido cordialísima. (Bolsa: 3% 81'85 = Luer; 2128'75 = N. España: 273'75)